

Newsletter Nachhaltigkeit

Nr.2 Januar 2020 für den Verbund CJD Niedersachsen
NW-Hamburg mit seinen Einrichtungsstandorten Bad Nenndorf, Bremervörde,
Celle, Elze, Göddenstedt, Hamburg, Hannover, Nienburg und Oldenburg

Newsticker

Die CJD Gesamtstrategie 2023 wird um das Thema Nachhaltigkeit erweitert

Für Eltern, Kinder, Schüler und Interessierte aus dem Verbund CJD Niedersachsen NW-Hamburg mit seinen Einrichtungsstandorten Bad Nenndorf, Bremervörde, Celle, Elze, Göddenstedt, Hamburg, Hannover, Nienburg, Oldenburg.

Es ist viel passiert, seit wir Sie mit unserem Newsletter Nr. 1 im Sommer 2019 informiert haben. Wir wünschen Ihnen viel Freude beim Lesen unserer zweiten Ausgabe.

Kurz vorab zur Erinnerung und alle neuen Leser:

Der CJD Verbund Niedersachsen NW-Hamburg hat im Frühjahr 2018 die Entscheidung getroffen, ein Nachhaltigkeitsprojekt ins Leben zu rufen.

Das umfassende **CJD Nachhaltigkeitskonzept** im Sinne eines ganzheitlichen Ansatzes der Bildung für nachhaltige Entwicklung umschließt die wesentlichen Arbeitsfelder

Energieressourcen einsparen
Müll
Mobilität
Ernährung
Bildung für nachhaltige Entwicklung





Wir wollen mit dem Projekt 20 % Energie einsparen durch energiesparende Maßnahmen, intelligentere Energienutzung und den Einsatz von erneuerbaren Energien. Wir wollen umstellen auf eine nachhaltigere Ernährung und wir wollen mehr Bildung für nachhaltige Entwicklung.

Wir haben uns also viel vorgenommen und wollen viel im Sinne der Nachhaltigkeit in Bewegung setzen.

Was läuft aktuell im Nachhaltigkeitsprojekt?

Die vorhandene CJD Strategie 2023 wurde im Januar 2020 vom Vorstand fortgeschrieben und enthält nun auch das Thema Nachhaltigkeit.

Die CJD Kinder- und Jugendstiftung unterstützt unser Nachhaltigkeitsprojekt mit

30.000 Euro

Wir danken der Kinder- und Jugendstiftung

Das [CJD Spendenparlament](#) hat unseren Antrag vorerst abgelehnt und uns aufgefordert in diesem Jahr den Antrag erneut zu stellen. Die [Deutsche Bundesstiftung Umwelt](#) hat unseren Antrag abgelehnt, wir werden im Sommer einen zweiten Versuch starten und uns mit einem veränderten, innovativeren Antrag vorstellen. Aktuell bereiten wir unsere Bewerbung zum Nachhaltigkeitspreis der Evangelischen Kreditbank vor.

...es bleibt also weiterhin spannend...

Ein Antrag bei der Nationalen Klimaschutz Initiative für eine finanzielle Unterstützung von einen Klima- und Nachhaltigkeitsmanager in Vollzeit für den Zeitraum vom 01.05.2020 bis zum 30.04.2024 wurde gestellt.



Daumendrücken, dass der Antrag bewilligt wird!

Der Fachbereich Elementarpädagogik hat mit Hilfe eines „Serienbriefs“ eine Bestandsaufnahme der vorhandenen Nachhaltigkeitsansätze in den einzelnen Einrichtungen erfasst und wird nun im Rahmen seiner Fachbereichskonferenz am 21.02.2020 an dem Thema strukturiert weiter arbeiten.

...wir sind neugierig auf die Ergebnisse

Nach dem **Workshop-Tag Strom** im Januar 2019 haben die Hausmeister fleißig die Ergebnisse umgesetzt und damit eine Vielzahl von energieeinsparenden Verbesserungsmaßnahmen umgesetzt.



Ein großes Dankeschön an unsere Hausmeister

Am 24.09.2019 fand der 2. Workshop für alle leitenden kaufmännischen Koordinatoren und die Hausmeister aller Standorte im Verbund unter Leitung von Herrn Schröder-Brandi im Umweltzentrum Springe **zum Thema Heizung** statt.



Alle Ergebnisse wurden in Verfahrensanleitungen niedergeschrieben und befinden sich in den nächsten 2 Jahren in der Umsetzung. Es gibt viel zu tun für unsere Hausmeister, weil es viele gute Möglichkeiten gibt, Heizkosten für die Umwelt zu sparen.

Seit dem 01.01.2020 haben wir umgestellt auf **ÖkoStrom** und **ÖkoGas** und sind somit ein großes Stück klimaneutraler. Die Mehrkosten sollen durch die erzielten Einsparungen kompensiert werden.

Unser Beitrag für die Insekten

Wir haben entschieden, dass wir alle geeigneten Rasenflächen als Beitrag für die Insektenvielfalt in Bienenwiesen umwandeln. Am Standort Elze wird die Bingo-Lotto-Stiftung in den nächsten Wochen über unseren Antrag entscheiden. Für alle anderen Standorte schaffen wir gerade die formalen Voraussetzungen für weitere Anträge an die Bingo-Lotto-Stiftung.



Zum 01.08.2020 soll eine FSJ Kraft zum Thema Nachhaltigkeit mit Dienstsitz in Elze eingestellt werden. Geeignet ist jeder/jede der/die für das Thema „brennt“. Bei Interesse bitte bei Andreas Griese melden.

Das nachhaltige und papierlose Büro

Papier adieu



Was haben wir bereits umgesetzt:

Alle relevanten Daten wurden in eine neue Datenablagestruktur überführt und werden zukünftig auf einem zentralen Server in Hamburg gespeichert sein. Im nächsten Schritt wird nun die papierhafte Datenablage aufgelöst und digitalisiert in der neuen Datenablagestruktur abgelegt. Die Datengeschwindigkeit und die IT Ausstattung ist zu 80 % angepasst und verbessert worden. Prozessabläufe werden digitalisiert und die elektronische Unterschrift ist eingeführt.



All diese Schritte werden die Grundlage bilden für das nachhaltige und papierlose Büro.

Übrigens: 8 Mitarbeiter haben bereits heute ihre Büros nachhaltig und papierlos umgerüstet und jeden Monat kommen weitere dazu

An dieser Stelle ein großes Dankeschön an unsere IT Administratoren und alle die auf dem Weg sind

Das nachhaltige Mitarbeiter WC

Mit Hilfe des Raumtypenmodells legen wir für jede Raumart (Büro, WC, Klassenraum etc.) einen idealtypischen Nachhaltigkeitsstandard fest, den wir bei der Umsetzung zu 80 % erfüllen. Beim nachhaltigen Mitarbeiter WC haben wir den Prototyp entwickelt und verabschiedet und waren schon sehr fleißig. Am Standort Elze sind aktuell 15 WCs umgestellt und am Standort Bad Nenndorf ist mit der Umstellung aller WCs begonnen worden. Alle Mitarbeiter WCs an allen Standorten sollen bis zum 30.06.2020 umgestellt sein.

...mal schauen was wir Ihnen mit dem nächsten Newsletter berichten dürfen.